

# LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Hommage à Louis Broquet :  
L'hommage de ses derniers élèves

Dans *Echos de Saint-Maurice*, 1955, tome 53, p. 56

© Abbaye de Saint-Maurice 2012

## L'hommage de ses derniers élèves

(S. Louis, 21 juin 1954)

*Cher Monsieur Broquet,*

*Nous pourrions dire « révérend chanoine », « dévoué professeur », « illustre compositeur ». Vous n'aimez pas les titres, nous le savons. Vous nous avez offert pour modèle l'honnête homme du XVII<sup>e</sup> siècle, le type équilibré de la civilisation méditerranéenne et chrétienne. Nous essayerons de l'imiter en vous disant seulement « cher monsieur », renfermant dans « monsieur » tout ce qu'il y a d'admirable dans l'homme au sens que lui donne Térence quand il dit : « Je suis homme et rien de ce qui est humain ne doit m'être étranger », et dans le bref adjectif qui le précède tout ce que nos jeunes cœurs ressentent d'inexprimable pour le maître qui nous enseigne la vérité et la simplicité avec une diligence que l'incompréhension des élèves n'a jamais pu lasser.*

*Les remerciements que nous vous disons à la fin de cette année expriment non seulement la reconnaissance des élèves, malheureux de vous avoir déçu et chagrins de vous quitter, mais aussi la gratitude d'innombrables classes qui nous ont précédés et qui, répandues dans le monde, gardent de l'Abbaye un souvenir lumineux dont le professeur de Rhétorique est le centre rayonnant.*

*Il est peu probable que nous vous fassions honneur ; la pensée que ce n'est pas cela que vous cherchez nous console. Nous savons que votre désir d'accomplir la volonté de Dieu explique votre persévérance. Nous prions, cher Monsieur Broquet, pour que votre vertu soit récompensée dans ce monde et dans celui que nous attendons avec vous.*

*Rhétorique 1953-1954*